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Kulturausschuss Erfurt, 09.09.2015 

 

 

Niederschrift 

der Sitzung des Kulturausschusses am 03.09.2015 

 

 

Sitzungsort: 

 

Rathaus, Raum 244, Fischmarkt 1, 

99084 Erfurt  

Beginn:  

 

19:17 Uhr 

Ende: 

 

20:02 Uhr 

Anwesende Mitglieder des Ausschusses: 

 

Siehe Anwesenheitsliste 

Abwesende Mitglieder des Ausschusses: 

 

Siehe Anwesenheitsliste 

Sitzungsleiter/in: Herr Dr.Beese 

Schriftführer/in: xxxx xxxxxx 

 

 

Tagesordnung: 

 

 I. Öffentlicher Teil Drucksachen-

Nummer 

 

 1. Eröffnung  und Begrüßung  

   

 2. Änderungen zur Tagesordnung  

   

 3. Genehmigung der Niederschrift aus der Sitzung vom 

11.06.2015 

 

   

 4. Dringliche Angelegenheiten  

   

 5. Verweisungen von Anfragen des Stadtrates vom 

08.07.2015 

 

   

 5.1. Kosten des Jubiläumskrämerbrückenfestes auf dem Erfur-

ter Domplatz 

Fragestellerin: Frau Walsmann, Fraktion CDU 

hinzugezogen: Bürgermeisterin und Beigeordnete für 

Soziales, Bildung und Kultur 

1399/15 
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 5.2. Krämerbrückenfest 

Fragestellerin: Frau Walsmann, Fraktion CDU 

hinzugezogen: Bürgermeisterin und Beigeordnete für 

Soziales, Bildung und Kultur 

1403/15 

   

 6. Behandlung von Entscheidungsvorlagen  

   

 6.1. Neubenennung einer Straße im Bebauungsplangebiet ILV 

574 

BE: Leiter des Amtes für Geoinformation und Bodenord-

nung 

1116/15 

   

 7. Festlegungen des Ausschusses  

   

 7.1. Festlegung aus der öffentlichen Sitzung KAS vom 

11.06.2015 zum TOP 5.1 - Lange Nacht der Museen / 

mehrsprachige Hinweise und virtueller Rundgang - hier: 

Angebot des Fördervereins Angermuseum 

BE: Bürgermeisterin und Beigeordnete für Soziales, Bil-

dung und Kultur 

1242/15 

   

 7.2. Festlegung aus der öffentlichen Sitzung KAS vom 

11.06.2015 zum TOP 7.2 - Sonstige Informationen - hier: 

Parteizeitungen im Kassenbereich des Stadtmuseums 

BE: Bürgermeisterin und Beigeordnete für Soziales, Bil-

dung und Kultur 

1310/15 

   

 8. Informationen  

   

 8.1. Vertagung aus der Sitzung vom 11.06.2015  

Antrag vom 06.05.2015  

VIA REGIA Kulturroute des Europarates 

BE: Herr Stassny, Fraktion FREIE WÄHLER/FDP/Piraten 

hinzugezogen: Einwohner; Bürgermeisterin und Beige-

ordnete für Soziales, Bildung und Kultur 

0289/15 

   

 8.1.1. Vertragung aus der Sitzung vom 11.06.2015 

Festlegung aus der öff Sitzung des StR vom 04.03.2015 

zum TOP 4.2 (DS 0289/15 - VIA REGIA Kulturroute des 

Europarates) - Nachfrage 

BE: Herr Stassny, Fraktion FREIE WÄHLER/FDP/Piraten 

hinzugezogen: Einwohner; Bürgermeisterin und Beige-

ordnete für Soziales, Bildung und Kultur 

0553/15 

   

 8.2. Sonstige Informationen  
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 I. Öffentlicher Teil Drucksachen-

Nummer 

 

 1. Eröffnung  und Begrüßung  

   

Der Ausschussvorsitzende Herr Beese, Fraktion SPD, eröffnete die öffentliche Sitzung des 

Kulturausschusses und stellte die form- und fristgemäße Einladung sowie Beschlussfähig-

keit fest. 

 

Es waren neun stimmberechtigte Ausschussmitglieder anwesend. 

 

 2. Änderungen zur Tagesordnung  

   

Es lagen keine Änderungen zur Tagesordnung vor. 

 

 3. Genehmigung der Niederschrift aus der Sitzung vom 

11.06.2015 

 

   

Die Niederschrift wurde wie folgt 

 

genehmigt Ja 9  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   

 

 4. Dringliche Angelegenheiten  

   

Dringliche Angelegenheiten lagen nicht vor. 

 

 5. Verweisungen von Anfragen des Stadtrates vom 

08.07.2015 

 

   

 5.1. Kosten des Jubiläumskrämerbrückenfestes auf dem Erfur-

ter Domplatz 

Fragestellerin: Frau Walsmann, Fraktion CDU 

hinzugezogen: Bürgermeisterin und Beigeordnete für So-

ziales, Bildung und Kultur 

1399/15 

   

Frau Walsmann, Fraktion CDU, bedankte sich für die Beantwortung und erklärte das ihr 

allerdings unklar ist, wie sich die 18859 EUR reine Programmkosten zusammensetzen 

würden. Der Betrag erschien ihr etwas niedrig, da eine Agentur involviert war. Frau Thier-

bach, Bürgermeisterin und Beigeordnete für Soziales, Bildung und Kultur bat Frau Wals-

mann darum, diese Frage schriftlich zu formulieren. 

 

Frau Walsmann fragte nach, ob es richtig sei, dass man eine Agentur aus Leipzig für die 

Veranstaltungen auf dem Domplatz gebunden hat. Dies wurde durch den Leiter der Kul-

turdirektion bejaht. 

 

zur Kenntnis genommen  
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 5.2. Krämerbrückenfest 

Fragestellerin: Frau Walsmann, Fraktion CDU 

hinzugezogen: Bürgermeisterin und Beigeordnete für So-

ziales, Bildung und Kultur 

1403/15 

   

Frau Walsmann, Fraktion CDU, erklärte, dass sie es sehr schade findet, dass es dieses Jahr 

kein Kinderfest beim Krämerbrückenfest gegeben hätte. Auch, dass viele Seitenstraßen und 

Höfe nicht mehr mit beinbezogen wurden, fände sie schade. Der Leiter der Kulturdirektion 

erklärte, dass dies zum Teil der Sicherheit geschuldet sei, da sich die Sicherheitsauflagen 

erhöht hätten. Er erklärte auch, dass für nächstes Jahr wieder ein Kinderfest geplant sei. 

Man habe gemerkt, dass der Wegfall des Kinderfestes nicht glücklich war. 

 

Des Weiteren fragte Frau Walsmann danach, ob Darsteller aufgefordert worden wären ihre 

Darbietungen (z.B. Mittelaltermarkt) dezenter auszuführen. Dieses wurde vom Leiter der 

Kulturdirektion verneint.  

 

Eine weitere Frage von Frau Walsmann bezog sich auf die künstlerische Ausrichtung des 

Fischmarktes. Sie fragte nach, warum es nur noch Essen und Trinken auf dem Fischmarkt 

gäbe, Kleinkunstdarbieten fehlen gänzlich an dieser Stelle. Sie bat darum zu prüfen, ob es 

möglich sei, sozialkulturelle Darbietungen am Standort Fischmarkt aufzuführen. Der Leiter 

der Kulturdirektion erklärte, dass es aufgrund des Sichheitsaspektes schwieriger geworden 

sei, den Fischmarkt mit einer Bühne zu bespielen. Aus diesem Grund sei der Fischmarkt zur 

gastronomischen Zone geworden. Für Ideen sei er offen und würde diese gern prüfen las-

sen. 

 

Der Ausschussvorsitzende Herr Dr, Beese, erklärte, dass der Fischmarkt für Stadtfeste nutz-

bar sein sollte. Des Weiteren regte er an, dass die Kulturdirektion das Grundkonzept des 

Krämerbrückenfestes dem Kulturausschuss vorstellen sollte, so könnten Anregungen des 

Ausschusses mit in die Planung einfließen. 

 

Die Ausschussmitglieder des Kulturausschusses baten da-

rum, künftig das Grundkonzept des Krämerbrückenfestes im 

Ausschuss vorgestellt zu bekommen. Der Termin soll so lie-

gen das Anregungen des Ausschusses noch mit in das Kon-

zept aufgenommen werden können.  

 

T : 10.12.2015 

V: Bürgermeisterin und Beigeordnete für Soziales, Bildung 

und Kultur 

DS 1864/15 

 

zur Kenntnis genommen  

 

 6. Behandlung von Entscheidungsvorlagen  
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 6.1. Neubenennung einer Straße im Bebauungsplangebiet ILV 

574 

BE: Leiter des Amtes für Geoinformation und Bodenord-

nung 

1116/15 

   

Eine Mitarbeiterin des Amtes für Geoinformation und Bodenordnung erklärte, wie es zur 

Vergabe des Namens kam. Des Weiteren wies sie darauf hin, dass bereits Grundstücke be-

baut und B-Pläne genehmigt wurden. Auch wies sie daraufhin, dass der Straßenname nicht 

mehr als 24 Zeichen haben dürfte. An der anschließenden Diskussion zu den Themen, 

nochmalige Überprüfung durch die Straßennamenkommission und Berücksichtigung der 

regionalen Begebenheiten beteiligten sich Herr Dr. Beese, Fraktion SPD, Frau Thierbach, 

Bürgermeisterin und Beigeordnete für Soziales Bildung und Kultur, Herr Hose, Fraktion 

CDU, die sachkundige Bürgerin Frau Küstner, Herr Prof. Dr. Thumfart sowie Frau Hornbos-

tel, Fraktion DIE LINKE.. 

 

Der Kulturausschuss bat darum, den Straßennamen " Friedrich-

Lüdemann-Weg" für die Neubenennung einer Straße im Be-

bauungsgebiet ILV 574 (DS 1116/15) noch einmal von der Stra-

ßennamenkommission prüfen zu lassen. 

 

T: 01.10.2015 

V: Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau und Verkehr 

DS 1865/15 

 

Der Ausschussvorsitzende lies über den Vorschlag der Vertagung und der nochmaligen Prü-

fung des Straßennamens durch die Straßennamenkommission abstimmen. 

 

vertagt Ja 9  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   

 

 7. Festlegungen des Ausschusses  

   

 

 7.1. Festlegung aus der öffentlichen Sitzung KAS vom 

11.06.2015 zum TOP 5.1 - Lange Nacht der Museen / mehr-

sprachige Hinweise und virtueller Rundgang - hier: Ange-

bot des Fördervereins Angermuseum 

BE: Bürgermeisterin und Beigeordnete für Soziales, Bil-

dung und Kultur 

1242/15 

   

Frau Walsmann, Fraktion CDU, fragt noch einmal nach ob es bereits Gespräche mit dem 

Förderverein gegeben hätte. Der Leiter der Kulturdirektion erklärte, dass ein regelmäßiger 

Austausch stattfinden würde, man aber auch aufgrund der anstehenden Veränderungen 

das Angebot noch nicht angenommen habe.  

 

zur Kenntnis genommen  
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 7.2. Festlegung aus der öffentlichen Sitzung KAS vom 

11.06.2015 zum TOP 7.2 - Sonstige Informationen - hier: 

Parteizeitungen im Kassenbereich des Stadtmuseums 

BE: Bürgermeisterin und Beigeordnete für Soziales, Bil-

dung und Kultur 

1310/15 

   

Herr Hose, Fraktion CDU, bedankte sich und erklärte, das er davon ausgehe das es sich um 

einen Einzelfall gehandelt habe. 

 

zur Kenntnis genommen  

 

 8. Informationen  

   

 8.1. Vertagung aus der Sitzung vom 11.06.2015  

Antrag vom 06.05.2015  

VIA REGIA Kulturroute des Europarates 

BE: Herr Stassny, Fraktion FREIE WÄHLER/FDP/Piraten 

hinzugezogen: Einwohner; Bürgermeisterin und Beigeord-

nete für Soziales, Bildung und Kultur 

0289/15 

   

Der TOP 8.1 wurde gemeinsam mit dem TOP 8.1.1 beraten. 

 

Herr Stassny, Fraktion FFP, beantragte für den Einwohner das Rederecht welches einstim-

mig von den Ausschussmitgliedern erteilt wurde. 

 

Der Einwohner legte noch einmal seine Sicht der Dinge da und erklärte, dass er zu diesem 

Thema viele positive Rückmeldungen von den Bürgern bekommen hätte.  

 

zur Kenntnis genommen  

 

 8.1.1. Vertragung aus der Sitzung vom 11.06.2015 

Festlegung aus der öff Sitzung des StR vom 04.03.2015 

zum TOP 4.2 (DS 0289/15 - VIA REGIA Kulturroute des Eu-

roparates) - Nachfrage 

BE: Herr Stassny, Fraktion FREIE WÄHLER/FDP/Piraten 

hinzugezogen: Einwohner; Bürgermeisterin und Beigeord-

nete für Soziales, Bildung und Kultur 

0553/15 

   

Siehe TOP 8.1 

 

zur Kenntnis genommen  
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 8.2. Sonstige Informationen  

   

Sonstige Informationen lagen nicht vor. 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

Dr.Beese xxxxxx 

Vorsitzender Schriftführer/in 
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